
ИНФОРМАЦИЯ 
о результатах деятельности Общественного совета  

муниципального образования «Город Йошкар-Ола»  
в 2021 году 

 
 

Общественный совет муниципального образования «Город  
Йошкар-Ола» (далее – Общественный совет) работал в соответствии с 
Положением, утвержденным решением Собрания депутатов городского 
округа «Город Йошкар-Ола» от 22 июня 2016 года № 339-VI. 

Общественный совет в 2021 году осуществлял свою деятельность в 
соответствии с планом работы, который был рассмотрен и утвержден  
20 января 2021 года.  

В 2021 году основными методами работы по-прежнему являлись 
индивидуальная работа членов Общественного совета в трудовых 
коллективах и студенческих аудиториях, волонтерство. 

За отчетный период Общественный совет на своих заседаниях 
рассматривал наиболее актуальные и проблемные вопросы, в том числе: 

 
20 января 2021 года: 
– О реализации муниципальной программы «Формирование 

современной городской среды» в городском округе «Город Йошкар-Ола» 
на 2018-2024 годы». 

С информацией по данному вопросу выступила заместитель мэра 
города Йошкар-Олы Е.С. Яковлева. Она рассказала о порядке проведения 
общественных обсуждений путем сбора предложений по благоустройству 
общественных территорий в рамках реализации муниципальной 
программы и призвала членов Общественного совета активно включиться 
в работу по привлечению населения к участию в подготовке своих 
предложений по благоустройству территорий. 

 
7 апреля 2021 года: 
– О результатах деятельности Общественного совета 

муниципального образования «Город Йошкар-Ола» в 2020 год. 
Члены Общественного совета приняли за основу информацию о 

результатах деятельности Общественного совета муниципального 
образования «Город Йошкар-Ола» в 2020 года и уполномочили 
председателя Общественного совета Т.Н. Михееву выступить на 
постоянных комиссиях и на очередной сессии Собрания депутатов 
городского округа «Город Йошкар-Ола» с информацией о результатах 
деятельности Общественного совета муниципального образования «Город 
Йошкар-Ола» в 2020 года. 

– Об организации отдыха, оздоровления и занятости детей и 
подростков в летний период 2021 года. 
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Заместители начальника управления образования В.Г. Никандров и 
Е.А. Кузнецова проинформировали членов Общественного совета об 
организации отдыха, оздоровления и занятости детей и подростков в 
летний период 2021 года. 

 
21 июля 2021 года: 
– О трудоустройстве граждан, испытывающих трудности в поиске 

работы, в том числе о трудоустройстве инвалидов на квотируемые рабочие 
места. 

По данному вопросу выступила председатель Региональной 
организации общероссийской общественной организации «Всероссийское 
общество инвалидов» Республики Марий Эл Н.Е. Богомолова. Участники 
встречи отметили, что инвалидов в первую очередь волнует недостаточное 
количество вакансий, а также низкий уровень оплаты труда. 

В ходе встречи представители местных организаций инвалидов и 
Центра занятости города Йошкар-Олы договорились продолжить работу в 
заданном направлении.  

– О работе общественных наблюдателей во время проведения 
выборов депутатов Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации восьмого созыва. 

По данному вопросу информировала председатель Общественного 
совета Т.Н. Михеева. Было решено оказывать содействие участникам 
голосования и членам избирательных комиссий путем информирования 
граждан о способах и порядке проведения голосования. 

 
29 сентября 2021 года: 
– Об участии членов Общественного совета муниципального 

образования «Город Йошкар-Ола» в работе постоянных комиссий и 
рабочих групп, созданных в администрации городского округа «Город 
Йошкар-Ола». 

Начальник отдела муниципальной службы и кадровой работы  
Е.А. Ляхова представила информацию о проделанной работе. 

– О работе административной комиссии в городе Йошкар-Оле. 
С докладом по данному вопросу выступила заместитель 

председателя административной комиссии в городе Йошкар-Оле  
Е.И. Колесникова. 

 
 
2 декабря 2021 года: 
– О работе управления по взаимодействию с общественными 

организациями и работе с населением. 
С информацией по данному вопросу выступила Л.Н. Сотнева, 

заместитель начальника управления по взаимодействию с общественными 
организациями и работе с населением. Она акцентировала внимание на 
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взаимодействии с территориальными общественными самоуправлениями, 
некоммерческими общественными организациями и добровольными 
народными дружинами. 

 
14 декабря 2021 года: 
– Об антикоррупционной деятельности в администрации городского 

округа «Город Йошкар-Ола».   
По данному вопросу заслушали информацию заместителя мэра 

города Йошкар-Олы Е.С. Яковлевой. 
– О проекте приказа начальника управления по делам гражданской 

обороны и чрезвычайным ситуациям администрации городского округа 
«Город Йошкар-Ола» «О внесении изменений в приказ от 26 декабря  
2016 года № 25 «Об утверждении требований к закупаемым управлением 
по делам гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям 
администрации городского округа «Город Йошкар-Ола» и 
подведомственными ему муниципальными казенными учреждениями 
отдельным видам товаров, работ, услуг (в том числе предельных цен 
товаров, работ, услуг).». 
 

По всем перечисленным выше вопросам проводилась большая 
подготовительная работа, принимались решения Общественного совета, в 
которых давались рекомендации, предложения органам местного 
самоуправления, организациям. 

В качестве приглашенных и экспертов в заседаниях Общественного 
совета в отчетном периоде принимали участие: заместители мэра города 
Йошкар-Олы, депутаты Собрания депутатов городского округа «Город 
Йошкар-Ола», руководители и специалисты структурных подразделений 
администрации городского округа «Город Йошкар-Ола» и другие 
заинтересованные лица. 

Стали уже традиционными периодические заслушивания докладов 
заместителей мэра города, руководителей структурных подразделений 
администрации города. Такая форма взаимодействия представителей 
гражданского общества и муниципальной власти доказала свою 
востребованность и эффективность, позволяя общественникам из первых 
рук не только узнать о состоянии дел в муниципальных структурах, но и 
озвучить должностным лицам города свои предложения, замечания, а 
также довести до них просьбы и пожелания жителей. 

 
20 апреля 2021 года в Йошкар-Оле прошел всероссийский научно-

практический круглый стол на тему «Реализация национальных проектов 
на муниципальном уровне: опыт администрации города Йошкар-Олы». Его 
организаторами выступили администрация городского округа, комиссия 
Общественной палаты Российской Федерации по территориальному 
развитию и местному самоуправлению, Марийский государственный 
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университет. Мероприятие прошло в очном формате, однако для 
иногородних участников было обеспечено онлайн-подключение. 

Модератором круглого стола стала Т.Н. Михеева, профессор 
Марийского государственного университета, член Общественной палаты 
Российской Федерации, Общественной палаты Республики Марий Эл, 
председатель Общественного совета города Йошкар-Олы. 

С приветственным словом подключился А.Н. Максимов, 
председатель комиссии Общественной палаты Российской Федерации по 
территориальному развитию и местному самоуправлению. Он подчеркнул 
актуальность обсуждаемой темы и отметил: «Несмотря на осложнения 
прошлого года, связанные с пандемией коронавирусной инфекции, 
реализация национальных проектов не остановилась. Важно, что темпы 
работ во многих регионах были высокими. Но не менее важным является 
обсуждение, доведение информации об их реализации, чтобы граждане 
знали, как произведенные огромные финансовые вложения влияют на 
нашу жизнь, на качество среды, развитие экономики, 
предпринимательства. В этом смысле круглый стол с участием органов 
местного самоуправления и общественности, жителей Йошкар-Олы 
является хорошим примером диалога муниципальной власти и 
гражданского общества, посвященного воплощению национальных 
проектов в конкретном муниципальном образовании». 

Неподдельный и живой интерес вызвал доклад мэра города  
Йошкар-Олы Е.В. Маслова о большой работе, проделанной с 2018 года, 
когда был дан старт реализации нацпроектов в городском округе. 
Внимание было сосредоточено на решении тех проблем, которые реально 
волнуют жителей, копились долгое время и сдвинулись с места благодаря 
федеральному финансированию в рамках нацпроектов. В насыщенном 
цифрами и примерами выступлении Е.В. Маслов затронул нацпроект 
«Образование», в результате реализации которого появились новые 
детские сады и школы; нацпроект «Безопасные и качественные дороги», 
позволивший преобразить дорожную сеть в Йошкар-Оле; программу 
«Комфортной городской среды», улучшившую дворовые территории и 
общественные пространства. 

С большой заинтересованностью участники круглого стола обсудили 
полученную информацию, высказали конструктивные предложения, 
задали прямые вопросы мэру. Так, И.Р. Попова, председатель 
Общественного совета Сомбатхейского округа, обратила внимание на 
некоторые проблемные вопросы своего микрорайона, предложила учесть 
их при дальнейшей реализации программы комфортной городской среды. 

Г.А. Дементьев, председатель Общественной палаты Республики 
Марий Эл, в своем выступлении подчеркнул важность не только 
реализации национальных проектов, но и установления общественного 
контроля за этой деятельностью. Чтобы качество выполненных работ не 
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страдало, нужны общественные мониторинги, проверки, открытые 
обсуждения. 

Магистрант юридического факультета ФГБОУ ВО «Марийский 
государственный университет» А. Хасанова продолжила тему 
общественного контроля за реализацией национальных проектов, 
предложив привлекать для осуществления общественного контроля 
студентов факультета. 

Депутат Государственного Собрания Республики Марий Эл  
В.Т. Кожанов обратил внимание на необходимость увеличения размеров 
административных штрафов за нарушение правил благоустройства в 
Йошкар-Оле для того, чтобы поднять ответственность за нарушение 
чистоты и порядка в городе, за отдельные проявления вандализма.  

Живым и ярким было выступление ректора ФГБОУ ВО «Марийский 
государственный университет» М.Н. Швецова, подчеркнувшего, что 
подобный формат дискуссии, открытого обсуждения назревших проблем и 
возможных путей их решения на площадке администрации города нужно 
приветствовать. Михаил Николаевич затронул тему повышения 
заработных плат работников социальной сферы, особенно учителей, 
врачей, деятелей культуры, что охватывается двумя национальными 
целями развития России на период до 2024 года – обеспечение роста 
реальных доходов граждан и снижение в два раза уровня бедности в 
России. Эти вопросы требуют неотложного решения Правительства 
Российской Федерации. Другим вопросом, актуальным для Йошкар-Олы, 
ректор ФГБОУ ВО «Марийский государственный университет» обозначил 
тему благоустройства набережной реки Кокшаги и строительства 
специальной площадки для воркаута в Центральном округе. 

Развернувшаяся дискуссия завершилась принятием рекомендаций 
круглого стола, адресованных администрации городского округа, 
Общественному совету города, Общественной палате Республики  
Марий Эл. 

22 декабря 2021 года в администрации города состоялась встреча 
членов Общественного совета муниципального образования «Город 
Йошкар-Ола» с мэром города Е.В. Масловым, в которой приняли участие 
заместитель мэра города Йошкар-Олы Е.С. Яковлева, начальник 
управления по взаимодействию с общественными организациями и работе 
с населением С.В. Рыбаков и начальник отдела жилищно-коммунального 
хозяйства управления городского хозяйства В.В. Попадюк. 

В ходе мероприятия были подведены итоги работы администрации 
городского округа «Город Йошкар-Ола» в 2021 году, а также состоялось 
обсуждение актуальных вопросов, связанных с социально-экономическим 
развитием города в ближайшие годы. 

Мэр города поблагодарил общественников за их конструктивную 
работу. 

Во время встречи состоялся обмен мнениями и обсуждение острых 



6 
 
и наболевших вопросов, пути их решения. От членов Общественного 
совета поступил ряд предложений. 

При этом председатель Общественного совета Т.Н. Михеева 
отметила, что Общественный совет является эффективным средством 
общественного контроля. 

 
Общественный совет использует в своей деятельности различные 

формы решения актуальных вопросов: общественный мониторинг, 
общественная экспертиза, общественные обсуждения, публичные 
слушания и другие формы взаимодействия.  

Вместе с тем, в работе Общественного совета появляются и новые 
инструменты взаимодействия органов исполнительной власти и местного 
самоуправления с Общественным советом муниципального образования 
«Город Йошкар-Ола».  

 
Летом 2021 года не была оставлена без внимания сложная обстановка, 

связанная с лесными пожарами. Как и многие жители города Йошкар-Олы, 
члены Общественного совета не остались в стороне, участвовали в сборе 
помощи, необходимой профессиональным спасателям и добровольцам, 
работавшим на тушении пожаров. Кроме того они неоднократно выезжали 
в местах сбора такой помощи – во Дворце молодежи г. Йошкар-Олы, в 
Ресурсном центре добровольчества. Председатель Общественного совета 
Т.Н. Михеева выезжала непосредственно в район спасательных работ – на 
распределительный пункт близ деревни Чернушка. Проделала весь путь 
доставки собранных продуктов, воды, медикаментов, средств защиты с 
известным волонтером-добровольцем Маратом Биктимировым; стала 
свидетелем самоотверженного труда добровольцев-жителей Йошкар-Олы, 
дежуривших круглосуточно на распределительном пункте, чтобы не 
допустить распространения огня и повторного возгорания.  

Члены Общественного совета высоко оценивают действия 
добровольцев и профессиональных пожарных в их борьбе с огненной 
стихией. 

 
За отчетный период члены Общественного совета провели большую 

разноплановую работу: 
– принимали участие в работе сессий и постоянных комиссий 

Собрания депутатов городского округа «Город Йошкар-Ола»; 
– принимали участие в публичных слушаниях по основным вопросам 

социально-экономического развития городского округа «Город  
Йошкар-Ола»; 

– проводили общественную экспертизу проектов муниципальных 
правовых актов; 

– принимали активное участие в общественной жизни города, в том 
числе и в вопросах благоустройства территории городского округа; 
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– принимали непосредственное участие в мероприятиях по духовно-
нравственному, патриотическому воспитанию, пропаганде здорового 
образа жизни;  

– участвовали в подготовке и проведении торжественных 
мероприятий, посвященных празднованию Дня Победы, Дня защиты детей, 
Дня города, Дня Республики, и других культурно-просветительных, 
информационно-образовательных мероприятиях; 

– принимали активное участие в подготовке и проведении, а также 
оказании консультационно-методической помощи при проведении 
выборов депутатов Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации восьмого созыва; 

– участвовали во всех мероприятиях, проводимых Общественным 
советом; 

– способствовали реализации решений Общественного совета. 
 
Председатель Общественного совета Т.Н. Михеева: 
– представляла Общественный совет во взаимоотношениях с 

органами государственной власти и местного самоуправления, 
общественными объединениями, другими организациями и должностными 
лицами, средствами массовой информации, гражданами; 

– организовывала перспективное и текущее планирование 
деятельности Общественного совета, контролировала ход выполнения 
планов его работы; 

– запрашивала в установленном порядке у органов местного 
самоуправления городского округа «Город Йошкар-Ола», организаций 
информацию, необходимую для работы Общественного совета; 

– осуществляла взаимодействие с правоохранительными и 
надзорными органами по вопросам реализации основных задач и 
полномочий Общественного совета; 

– активно сотрудничала с общественными объединениями, 
движениями и организациями; регулярно принимала участие в 
проводимых ими мероприятиях, направленных на защиту прав граждан; 

– информировала заинтересованные общественные объединения о 
социально-политической обстановке и тенденциях в общественной жизни 
города; 

– в качестве члена Комиссии по осуществлению контроля за 
реализацией муниципальной программы «Формирование современной 
городской среды» принимала участие в заседаниях Комиссии, рабочих 
группах и совещаниях; 

– участвовала в работе конкурсной комиссии по проведению 
конкурсного отбора проектов и программ развития территорий 
муниципальных образований в Республике Марий Эл, основанных на 
местных инициативах. Провела экспертизу 81 конкурсной заявки; 
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– в сентябре 2021 года организовала на площадке Делового центра 
ФГБОУ ВО «Марийский государственный университет» «Точка кипения» 
проведение научно-практического круглого стола с работниками местных 
администраций республики на тему «Проблемы осуществления 
муниципальной службы». 

Поднятые проблемные вопросы и поступившие предложения 
участников были доведены на федеральный уровень – в комиссию 
Общественной палаты Российской Федерации по территориальному 
развитию и местному самоуправлению. 

– Осуществляла позиционирование положительных практик 
муниципальных образований Республики Марий Эл, в том числе 
городского округа «Город Йошкар-Ола», на федеральных площадках. 

Так 27 мая 2021 года на форуме Общественной палаты Российской 
Федерации «Сообщество» в г. Владикавказе выступила с докладом о 
правовых и практических особенностях осуществления общественного 
контроля на муниципальном уровне. 

– При проведении голосования на выборах депутатов 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 
восьмого созыва осуществляла общественное наблюдение за ходом 
проведения выборов, выступила экспертом рабочей группы Центра 
общественного наблюдения, образованного в Ледовом дворце  
г. Йошкар-Олы; 

– провела значительную экспертную работу; 
-  подготовила, в числе прочих заключений, общественную экспертизу 

правовых актов, которые, определяют судьбу местного самоуправления, 
муниципального сообщества в целом: 

1) по просьбе О.В. Мельниченко, председателя Всероссийского совета 
местного самоуправления, провела экспертизу «Основ государственной 
политики Российской Федерации в области местного самоуправления до 
2030 года»; 

2) провела экспертизу проекта федерального закона «О внесении 
изменений в статью 28 Федерального закона «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в РФ» (устанавливающего 
дополнительные правовые возможности граждан по участию в публичных 
слушаниях, общественных обсуждениях). 

 
Заместитель председателя Общественного совета Н.В. Яичников: 
– проводил разъяснительную работу и оказывал консультации 

представителям малого и среднего бизнеса; 
– принимал участие в работе Комиссии по противодействию 

коррупции при администрации городского округа «Город Йошкар-Ола»; 
– принимал участие в работе Координационного совета по развитию 

малого и среднего предпринимательства в городском округе «Город 
Йошкар-Ола»; 
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– в качестве члена Комиссии по осуществлению контроля за 
реализацией муниципальной программы «Формирование современной 
городской среды» принимал участие в заседаниях Комиссии, рабочих 
группах и совещаниях; 

– в качестве члена общественной комиссии об итогах рейтингового 
голосования по проектам благоустройства общественных территорий 
городского округа «Город Йошкар-Ола», подлежащих благоустройству в 
2022 году Комиссии по осуществлению контроля за реализацией 
муниципальной программы «Формирование современной городской 
среды» принимал участие в заседаниях Комиссии, рабочих группах и 
совещаниях; 

– выступал в качестве члена всероссийского научно-практического 
круглого стола «Реализация национальных проектов на муниципальном 
уровне: опыт администрации города Йошкар-Олы»; 

– в качестве члена общественной комиссии об итогах рейтингового 
голосования по проектам благоустройства общественных территорий 
городского округа «Город Йошкар-Ола», подлежащих благоустройству в 
2022 году Комиссии по осуществлению контроля за реализацией 
муниципальной программы «Формирование современной городской 
среды» принимал участие в заседаниях Комиссии, рабочих группах и 
совещаниях. 

 
Член Общественного совета Н.Е. Богомолова: 
– осуществляла обратную связь между жителями и общественными 

организациями городского округа «Город Йошкар-Ола» и Общественным 
советом; 

– принимала участие в работе Комиссии по обследованию жилых 
помещений инвалидов и общего имущества в многоквартирных домах, в 
которых проживают инвалиды, в целях их приспособления с учетом 
потребностей инвалидов и обеспечения условий их доступности для 
инвалидов; 

– совместно с сотрудниками ГИБДД осуществляла проверку наличия 
парковочных мест для автовладельцев с ограниченными возможностями 
здоровья в городе Йошкар-Оле; 

– участвовала в проверках доступности социально значимых 
объектов для инвалидов-колясочников в городе Йошкар-Оле (отделения 
Сбербанка и Почты России, ТЦ «Пушкинский», ТЦ «Вирджиния»,  
ТЦ «Византия» и другие торговые центры); 

– организовала и провела круглый стол на тему «Доступное жильё 
для инвалидов в Марий Эл» в рамках реализации программы «Доступная 
среда» с участием представителей заинтересованных министерств и 
ведомств Республики Марий Эл, а также управления архитектуры и 
градостроительства города Йошкар-Олы; 
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– выступила организатором круглого стола на тему «Доступность 
транспорта», совместно с министерством транспорта и дорожного 
хозяйства Республики Марий Эл обсудили предложения по улучшению 
транспортной инфраструктуры для инвалидов; 

– принимала участие в заседании круглого стола на тему  
«О социальной защите инвалидов в Республике Марий Эл», входе которого 
министр социального развития Республики Марий Эл рассказала о 
положительных изменениях в сфере социального развития, о предстоящей 
реализации в республике системы долговременного ухода за инвалидами и 
о формировании системы комплексной реабилитации и абилитации 
инвалидов, в том числе детей-инвалидов, а также о выделении Главой 
Республики Марий Эл и Правительством Республики Марий Эл денежных 
средств на благоустройство домов-интернатов, и повышение качества 
жизни проживающих; 

– участвовала в семинаре-совещании на тему «Пенсионное 
законодательство» с участием представителей отделения Пенсионного 
фонда по Республике Марий Эл. Участникам рассказали об изменениях в 
пенсионной системе и ответили на вопросы об индексации страховых 
пенсий, о сельской надбавке, о компенсационной выплате по ОСАГО и др. 

– принимала участие в заседании Общественной комиссии при ФГБУ 
ФБ МСЭ Минтруда России в режиме видеоконференции, где обратила 
внимание присутствующих на ряд проблем при реализации прав 
инвалидов, требующих незамедлительного решения; 

– осуществляла помощь при подготовке в организации и проведении 
Всероссийского конкурса-фестиваля «Фейерверк талантов-2021», 
Международного фестиваля инклюзивного танца, II-го Всероссийского 
конкурса литературного творчества инвалидов «СТИХиЯ Пегаса», 
Всероссийского фотоконкурса «Без барьеров», 5-го Регионального 
Чемпионата по профессиональному мастерству среди инвалидов и лиц с 
ОВЗ «Абилимпикс»; 

– организовала и провела следующие спортивные мероприятия: 
«Лыжня зовет!» – на республиканской базе Корта; 
«Больше, чем спорт!», посвященное открытию Олимпиады-2020, – в 

«Экстрим Парке» п. Советский; 
«Ловись, рыбка!» – на берегу пруда д. Удельное Советского района; 
«ГТО: доступный спорт и норма жизни» – фестиваль по выполнению 

нормативов Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса  
ГТО среди жителей с ОВЗ.  

 
Член Общественного совета А.А. Поляков: 
–    регулярно проводил встречи с жителями города Йошкар-Олы; 
– участвовал в заседаниях Совета по взаимодействию с 

религиозными объединениями и по делам национальностей при 
администрации городского округа «Город Йошкар-Ола» (в течение года); 
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– участвовал в работе Общественного совета по проведению 
независимой оценки качества условий осуществления образовательной 
деятельности муниципальных организаций города Йошкар-Олы, 
осуществляющих образовательную деятельность; 

– осуществлял информационное обеспечение работы Общественного 
совета; 

– участвовал в качестве представителя от Общественного совета в 
деятельности Рабочей группе по мониторингу выборах депутатов 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 
восьмого созыва. 

 
Член Общественного совета И.Р. Попова: 
– в качестве члена административной комиссия в городе Йошкар-Оле 

принимала участие в ее заседаниях (еженедельно); 
– регулярно проводила встречи с жителями города Йошкар-Олы как 

председатель Общественного совета микрорайона «Сомбатхей», работала с 
обращениями граждан; 

– участвовала в работе Общественного совета по проведению 
независимой оценки качества условий осуществления образовательной 
деятельности муниципальных организаций города Йошкар-Олы, 
осуществляющих образовательную деятельность, в качестве секретаря; 

– в качестве заместителя председателя Комиссии по осуществлению 
контроля за реализацией муниципальной программы «Формирование 
современной городской среды» принимала участие в заседаниях Комиссии, 
рабочих группах и совещаниях; 

– организовала активную группу для участия в проекте по 
благоустройству зеленой зоны и территории с наружной стороны дома № 3 
по ул. Эшкинина, в результате чего горожане получили новые тротуары, 
расширение проезжей части и увеличение парковочных мест, в том числе 
для инвалидов; 

– участвовала в общественных слушаниях по проекту строительства 
нового автовокзала в городе Йошкар-Оле; 

– участвовала в качестве наблюдателя при проведении выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации восьмого созыва. 

 
Член Общественного совета А.Н. Соколова: 
– лауреат Государственной молодежной премии Правительства 

Республики Марий Эл имени Олыка Ипая в социально-значимой и 
общественной деятельности. 

– обладатель международной премии «ARTIS-2021» за выдающиеся 
достижения в творчестве – номинация ЛУЧШИЙ ТАНЦОВЩИК  
2021 ГОДА – за танцевальный проект «Звенящие браслеты» 
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– осуществляла обратную связь между жителями и общественными 
организациями городского округа «Город Йошкар-Ола» и Общественным 
советом; 

– участвовала в заседаниях Межведомственной комиссии по 
организации отдыха, оздоровления, занятости детей и детско-юношеского 
туризма; 

– организовала проведение Всероссийский конкурса-фестиваля 
«Фейерверк талантов», в котором приняли участие представители 
различных танцевальных направлениях; 

–   реализовала социальный проект #ВСЕМСПОРТ при поддержке и 
под патронажем Министерства молодежной политики, спорта и туризма 
Республики Марий Эл в рамках реализации федерального проекта «Спорт 
– норма жизни» и Национального проекта «Демография»; 

–  принимала участие в заседании республиканского женского актива 
на тему «Благополучная женщина – благополучная Марий Эл» о важной 
роли женщин в социальной, просветительской работе и духовно-
нравственном воспитании молодого поколения; 

– участие во Всероссийском конкурсе-фестивале «Уникальные люди. 
Творчество без границ!» Для творческих людей с инвалидностью в онлайн-
формате. Был презентован совместный социально-инклюзивный проект 
«ЖИЗНЬ В ТАНЦАХ» образцового ансамбля бального танца Республики 
Марий Эл «Дебют» и Региональной организации общероссийской 
общественной организации «Всероссийское общество инвалидов» 
Республики Марий Эл; 

– организовала участие образцового ансамбля бального танца 
Республики Марий Эл «Дебют» в IV Международном конкурсе-фестивале 
«Многоликий Кавказ» (г. Пятигорск), IX Международном 
благотворительном танцевальном фестивале «Inclusive Dance» – и везде 
становились лауреатами и призерами.  
 

Сегодня органы местного самоуправления реализуют программы по 
основным направлениям социально-экономического развития города. 

Активная работа членов Общественного совета муниципального 
образования «Город Йошкар-Ола» безусловно содействует привлечению 
граждан, общественных организаций к открытому и гласному обсуждению 
вопросов, определяющих развитие муниципального образования, 
осуществлению общественного контроля за деятельностью органов 
местного самоуправления. 

 
 


